

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre... 24'
Número suelto... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Teléf. 1245
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Jueves 1.º de Julio de 1937.—1.º Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TONS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13.458

Saludo a Franco:

¡¡Arriba Española!!

El número de prisioneros cogidos en Vizcaya pasa de 14.000

Así lo comunica el Boletín Oficial del Cuartel del Generalísimo y el botín de guerra cogido corre parejas con el de prisioneros.—Nuestras fuerzas siguen su victoriosa marcha hacia Santander venciendo todos los obstáculos.—La prensa y la radio de Barcelona vivamente alarmados ante una próxima ofensiva nacional piden se fortifique Cataluña.—En el Comité de no intervención, Alemania e Italia mantienen su digna y enérgica actitud.

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 30 de Junio de 1937:
Ejército del Norte:
Frente de Vizcaya: Nuestras fuerzas han continuado su avance al norte de Valmaseda, ocupando Ave llaneda, Cabeza Monte, Ermita de Santiago, alturas al Sur y Suroeste de Mercadillo, San Cosme, Queli, estrabaciones del Pico de Mora. San Esteban, La Riva y alturas al Norte de La Riva. El enemigo ofreció en este último sector más seria resistencia y fué vencido y arrollado por nuestras columnas. Se presentaron en nuestras líneas 670 milicianos con armamento. En las operaciones en Vizcaya el número de prisioneros se eleva ya a la cifra de 14.000.
Frente de Santander: En Cille-

ruelo de Bricia en un golpe de mano se desalojó al enemigo de una de sus posiciones haciéndoles 25 muertos, cuyo armamento se recogió, 5 prisioneros con arma y gran cantidad de cartuchos, bombas de mano y material de fortificaciones.
Frente de León y Asturias: Sin novedad.
Ejército del Centro:
Cañoneos y tiroteos.
Ejército del Sur:
En un intento de ataque del enemigo en el frente de Granada ha sido rechazado, persiguiéndole y llegando a ocupar sus posiciones.
En los demás frentes de este ejército, sin novedades dignas de mención.
Salamanca, 30 de junio de 1937.—De orden de S. E.; El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Grandeza y humillación de la inteligencia

Es una costumbre moderna. Antes no se les ocurría a los literatos, catedráticos y pintores reunirse en corporación y firmar un manifiesto de protesta contra esto y lo otro. Hoy se usa mucho, y se le emplea como arma que quiere ser formidable, pero que, por haberse gastado ya no produce ningún efecto positivo. Los izquierdistas son los que más abusan de este recurso espectacular, de estos "manifiestos de los intelectuales" y uno de ellos, en las postimerías de la Monarquía, debe recordarse por el mal que causó y por su pecado de traición a la propia inteligencia. A los tres meses de publicado este lamentable manifiesto, vino la República, y uno de sus firmantes fué recompensado con los siguientes gajes: un acta de diputado, la dirección del Museo del Prado y la Embajada de Londres. Ciertamente, en los anales del arrivismo, nunca se ha conocido una firma tan pingüe.
Los rojos siguen empleando el recurso de los manifiestos, y en su malicia llegan a comprometer a todos esos escritores extranjeros que unas veces por vanidad reclamista y otras por frívola ignorancia, siempre están dispuestos a firmar cuanto se les pone delante. Hasta algunos escritores franceses de los que se llaman católicos, han caído en el pecado o la tontería del manifiesto, protestando del daño que se les inflige a los pobrecitos vascos, a los beatíficos insurgentes separatistas que no cometen más delito que el renegar de España, asociarse con los rusos ateístas y con los que asesinaron 16 mil sacerdotes, y prestarse, con su salvaje resistencia, a la ruina y el incendio de media Vizcaya.

Y es que en este asunto, suele olvidarse un hecho: que un intelectual puede escribir unas deliciosas poesías, unas magníficas páginas de prosa y ser al mismo tiempo, lo que se dice un ser lúcido y mentecato, que en las necesidades y problemas de la vida real procede y opina como un irresponsable. Con las extravagancias e insensateces pintorescas que decía Valle Inclán en la tentulias de los cafés, habría para escribir un grueso tomo, verdadero anecdotario de la tontería. Y es frecuente el caso del literato que en el manejo de las ideas generales, en la investigación y crítica de los problemas filosóficos o estéticos piensa con acertada elevación, y luego se equivoca como un analfabeto en cuestiones políticas.

Sindicalismo Obrero y Nacional-Sindicalismo

Hay aún algunos pocos que aún sueñan con una "vuelta al pasado", después de estrangulada la revolución marxista — cómo si sólo para eso estuviésemos haciendo la guerra —; hay todavía algunos que se asustan ante nuestro calificativo de NACIONAL-SINDICALISTAS. Se sobrecogen ante las palabras sindicato y sindicalismo porque los traen a la memoria la tiranía socialista de los últimos tiempos y la subversión de la jerarquía del trabajo. Por eso es preciso pecar contra la confusión de nuestro sindicalismo del nuevo Estado y el sindicalismo obrero y revolucionario, al que sólo nos une la semejanza verbal.
La aparición de los Sindicatos coincide históricamente con la época del florecimiento industrial, en Europa, que suscitó la necesidad de grandes masas de asalariados. Disueltos los gremios y las corporaciones medievales, quedaron los trabajadores entregados a la defensa individual de sus intereses. Pero la equiparación de patronos y obreros para contratar como iguales, descansaba en una terrible ficción: la de su igualdad económica, cuando, en realidad, el poderoso imponía al desheredado las condiciones del contrato. Para conseguir efectivamente la igualdad, los obreros se agrupaban en organizaciones profesionales (SINDICATOS), contraponiendo al poder del capital la fuerza de la masa. Nacidos los sindicatos para la defensa económica de la clase trabajadora contra los empresarios, bien pronto se apoderó de ellos el socialismo, como doctrina política táctica descansa en la lucha de clases. Más tarde, es la doctrina sindicalista pura la que pretende volver por las esencias del más riguroso marxismo, contra la tendencia parlamentaria de socialismo evolucionista. Así nace el sindicalismo revolucionario y a éste nos referimos en España cuando hablamos de sindicalismo.

Para el sindicalismo, como para el socialismo, la preocupación fundamental es la economía. La aspiración consiste, no en la conquista, sino en la destrucción del Estado, considerando a éste como el opresor de los desposeídos. El Estado resultaría superfluo después de haber transmitido las funciones económicas a los sindicatos. Y este tránsito se realizaría en forma revolucionaria, exaltando el mito de la lucha de clases y prometiendo al proletariado que en el nuevo orden social sólo participarían los "productores", en el sentido estricto de trabajadores del brazo, a cuyos sindicatos, sin sometimiento a ninguna jerarquía ni dirección técnica, habrían de entregarse las empresas.
Si prescindimos de la común aversión al parlamentarismo y a la democracia, ningún otro punto de coincidencia puede encontrarse entre el sindicalismo obrero y nuestro nacional-sindicalismo. Nacido éste de la síntesis de los contrarios—sindicalismo y nación—es claro que no puede aceptar de aquél cuanto implique internacionalismo y recusación del Estado nacional. Queremos un estado totalitario al servicio de la integridad patria, como ha dicho nuestro Caudillo. Queremos un estado que no sea el representante de ninguna clase, ni tenga siquiera preferencia por ninguna, antes bien, considere a todas como necesarias a los fines de la producción, concibiendo ésta en un sentido amplio y no como resultado de trabajo manual exclusivamente. Un Estado que haga radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica. Un Estado que eleve al más alto grado de potencia y de cohesión la organización jurídica de la sociedad. Un Estado, en suma, jerarquizado, en donde el mecanismo administrativo no tenga fallos ni puntos muertos; en donde la fuerza motriz del Gobierno llegue a todos los sectores de la sociedad y en donde todos los sectores de la sociedad, sin excepción, pertenecen a la mecánica del Estado.

HOY

Según las noticias de hoy, el Gobierno de S. M. Británica parece dispuesta a restablecer, con carácter oficial y efectivo, su representación consular en Bilbao.
El dato es altamente interesante, pues que ello implica desde luego un reconocimiento efectivo de que las autoridades que actualmente se hallan al frente de las cosas en la capital de Vizcaya, son autoridades legítimas con las cuales Inglaterra está dispuesta a tratar. Ello es prueba evidente de que el gobierno de Londres traza hacia nosotros una línea de conducta que va a alejarse de toda suspicacia, deshaciendo de una vez la atmósfera condensada en torno a su actuación anterior, por la cual en ciertos medios se la había acusado de benevolente hasta el exceso hacia los rojos.
Al hecho recogido hemos de unir otro que encierra asimismo una importancia capital: Según informaciones al parecer perfectamente fidedignas, también desde Londres se han hecho al Quai d'Orsay claras indicaciones en el sentido de que va llegando la hora de que oficialmente todas las acciones reconocen a la vez al Gobierno del Generalísimo Franco, concediéndole siquiera la condición de beligerante.
Naturalmente que el gabinete de París se muestra vacilante, y no acaba por ahora de decidirse. Para los comunistas de Blum en el gobierno, es una fuerza muy grave el empuje inicial que le dejaron sus predecesores—no pocos de los cuales se han sucedido a sí mismos—en el sentido de un franco apoyo a los rojos españoles. Trabaja por otra parte, ha de costarse sus esfuerzos a la violenta influencia moscovita y aún a la presión fortísima que ejercen sobre ellos los grupos políticos de su misma nación para quienes el sovietismo es un medio de vida como otro cualquiera, y en los cuales han encontrado los capostotes la base de su medio, a extremo tal que, incluso en la sesión de ayer en la Cámara, les zozgó en manos y por los votos de los franceses que sienten en francés.

Sea ello lo que fuere, se dice también que la misma Inglaterra se ha mostrado dispuesta seriamente a declarar y mantener de todos modos una neutralidad absoluta en la cuestión española, como consecuencia de adquirir la más alta responsabilidad en el asunto del control después de la retirada germano-italiana del seno del Comité.
Entre tanto los avances de las tropas nacionales continúan poderosamente y sin interrupción. Uno tras otro caen en poder de las columnas en operación los pueblos que se encuentran en la ruta Bilbao-Santander, y ya en esta última ciudad se nota intensamente el pánico popular que se manifiesta en peticiones reiteradas de rendición.
Y no hablemos de Cataluña. Uno sin duda de los motivos principales de su crisis interna de gobierno, podríamos encontrarlo sin gran trabajo en el convencimiento en que se hallan los habitantes de la región autónoma de que toda defensa es imposible, y de que a la llegada de las tropas nacionales habrá de responder una rendición inmediata.
Este malestar interior se revela claramente en la prensa barcelonesa. La cual con lastimeros quejidos hace notar que la capital de Cataluña está indefensa para hacer frente a la avalancha de los ejércitos del Generalísimo. Piden fortificaciones que habrían de construirse sobre la maraña; precorizan la necesidad urgentemente imperiosa de organizarse... al mismo tiempo en que cunde como la hierba mala una desorganización a cada instante más honda, y hasta hay algunos que se atreven a señalar para fecha casi fija, en el plazo de un mes, la derrota total y definitiva.
Dentro y fuera de España, son halagadoras cuantas nuevas nos llegan hoy. La guerra santa española no podía tomar otros caminos. Poco a poco, pero por vía segura, se afianza la victoria, la victoria de España sobre los enemigos, que es lo mismo que el triunfo de una noble cruzada que España representa en pro de la civilización y en defensa de Dios.
G. S. A.

De ahí el descrédito que comienza a amenazar a los intelectuales. La gente pasa con facilidad de la admiración al resentimiento, y no hay duda que ellos mismos dan pretexto a la hostilidad con ese maníaco purrito de presentarse de pronto como las supremas autoridades, como los pontífices de la inteligencia, que impertinente pretenden pronunciar la última palabra a veces en cuestiones que no han comprendido bien.
Claro es que la gente se excede también. Y aquí conviene advertir algo a propósito de esa especie de odio, de desprecio y chiste con que algunos pronuncian la palabra "intelectual". Con más frecuencia de lo que sería conveniente, hay quienes hablan de los intelectuales y ensayistas como de unos pobres diablos que han surgido precisamente en la época moderna y han fracasado con ella. De ahí a renegar de la inteligencia, del arte, de la literatura, no hay más que un paso. No se les ocurre recordar que intelectuales y ensayistas los ha habido siempre, aunque no publicasen manifiestos de protesta, y que ellos son la sal, el adorno y el orgullo de las civilizaciones. San Pablo era un intelectual que osaba discutir y predicar nada menos que entre los griegos, gente que aun en su decadencia poseía una cultura y espiritualidad finísima; San Agustín era propiamente un intelectual, lo mismo que Santo Tomás de Aquino. Y la Biblia, además de un libro sagrado, es una de las más grandes obras literarias que existen. Véase el Libro de Ruth como narración conmovedora y transparente; léase el Cantar de los Cantares como poesía, y el Eclesiastés como "ensayismo" trascendente; y léase, sobre todo, uno cualquiera de los Evangelios como pieza maestra de literatura patética.
Pero estamos hablando de los manifiestos intelectuales que se firman por vanidad, por exhibicionismo o por incompreensión frívola. Los hay también que se firman a la fuerza, y parece que los rojos de Madrid han ejercitado este último sistema en más de un caso. La proposición es terrible: o firma usted este manifiesto, o muere fusilado; se le hunde en una prisión, se le despoja de sus bienes, se le maltrata su familia. El manifiesto repugna a las ideas y los sentimientos del pobre intelectual; sin embargo, la amenaza es tan espantosa y la atmósfera de crímenes tan horrible, que el desgraciado escritor pasa por el trance más crítico que puede imaginarse. ¿Transigir y salvar la vida? ¿Negarse y arrostrar las peores consecuencias...?
Hay quienes se han negado a firmar ningún manifiesto que repugnaba a lo más íntimo de su conducta, y con semejante actitud ha salvado su honor, que es lo esencial; y han salvado también la vida, porque los rojos no se han atrevido a victimarlos. Otros, en cambio, han sido débiles hasta la indignidad, y poseídos de una cobardía inefable, han firmado todas las vergüenzas que les han impuesto, han salido a los escenarios a pronunciar las vilezas que les dictaban y han hecho, en fin, de histriones en una trágica y grotesca farsa. Es cierto que un escritor no está obligado a tener ante la muerte la valentía de un militar; pero cuando se ha llegado a una vejez avanzada, cuando se ha realizado toda su obra literaria y se ha recibido de sus contemporáneos y compatriotas los halagos de la gloria y de la riqueza, la disculpa del miedo a perder la vida resulta insuficiente. Esa es una cobardía que en vez de salvar la vida, la mancha y la pierde miserablemente.

CAPITAN NEMO
¿Qué es el Subsidio Pro-Combatientes?
Es una pequeña ayuda que se presta a los familiares del que lucha cuando están necesitados de ella.
Es el abrazo de la retaguardia con la vanguardia en el sacrificio.
Es el cuchillo con que desalojamos de la casa del combatiente abandonada por éste a sus encarnizados enemigos, hambre, miseria, tristeza.
Son tres pesetas, cuatro, cinco para que una familia en la que su apoyo fué a luchar por una España mejor, no quede sumida en la pena profunda de pensar que su sacrificio es inútil.
El Subsidio Pro-Combatientes, es la alegría, el consuelo, la tranquilidad de los que luchan porque saben que los suyos están atendidos.

ALOCUCIÓN DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO
Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares
El Gobierno de Cataluña, que hasta ahora había sido un Gobierno de broma y mentirijilla, va adquiriendo un poco de relieve como en el antiguo régimen, que se resolvían esas crisis relámpago, como la de ahora, lo que demuestra que no era posible que este Gobierno último hubiera permanecido mucho tiempo, porque parecía una bofetada que se había dado al Gobierno de Moscú y al Gobierno marxista de Valencia.
No era posible creer que en estos tiempos en Cataluña se atrevieran a formar Gobierno con elementos anarcosindicalistas, prescindiendo por completo de los socialistas y comunistas, principalmente de este último que es el apoyado por los representantes del

Gobierno de Moscú.
La bofetada fué bomba, pensaba yo, pero no pensaba que se podría llegar a la solución de la crisis tan pronto. Era de esperar que sin la protección de Rusia y sin el dinero de Valencia, Cataluña no podría vivir.
Companyns habló al pueblo por la Radio poniendo de manifiesto todas las dificultades que se habían suscitado, así como las dificultades que eran necesarias vencer, además de que sería el responsable. Companyns también explicó por la Radio al público, que después de haber formado el Gobierno recibió una delegación del partido de la CNT la cual le expuso que la citada organización se negaba a formar parte del Gobierno por figurar el Dr. Bosch

sin cartera. Seguramente pensó que a un ministro sin cartera no se puede con él.

Companys al hablar con los representantes de la prensa les dijo, que era Presidente de la Generalidad por proclamación del Parlamento y votación popular y que mantendría su autoridad colaborando con sus colegas de Valencia. Añadió luego más tarde, que fue una sorpresa la negativa, y que no tenía más remedio, manifestó a los periodistas, que formar Gobierno nuevo. Ya me figuro a Companys hablando con los periodistas como si fuera aquel famoso Emilio Carrero que en sus famosas representaciones cuando quería imitar a uno que tiene miedo hacia unos gestos con la cara, girándola poco a poco y moviendo los brazos al mismo compás, poniendo una cara avinagrada.

Es interesante saber lo que dicen de fuera de Cataluña de la situación que atraviesa Barcelona. En París por ejemplo dicen que hay una verdadera confusión, en la política catalana, y que cuando Companys formó el primer Gobierno dijo que haría una labor colaboradora con el Gobierno de la República. A mí me extraño que dijera esto porque si quería colaborar con los marxistas de Valencia, teniendo en su Gobierno a elementos de la CNT, no era lógico, porque la CNT estaba reñida con el Gobierno de Valencia, y dijo que si no se sacaba fuera del Gobierno a Prieto los trabajadores irían a Valencia para sacarlo a viva fuerza.

Radio Barcelona decía que el Gobierno, si bien a su manera, deseaba colaborar con el otro. La situación vuelve a tener dificultad. Companys se encierra en el mutismo y a pocas horas da por terminada esta nueva crisis con la formación de un Gobierno en el que entra Acción Catalana, pero también entra el partido de la CNT en más cantidad que el anterior, es decir que el papel de la CNT acusa un valor verdaderamente imponderable.

Algo debió ver Companys cuando a pesar de la negativa de la CNT de colaborar en el primer Gobierno, pese a que ya estaba formado con algunos elementos de aquel partido, ahora, resuelta otra vez la crisis, da otra vez entrada a la CNT en mayor número de puestos que antes, bien es decir que de una manera discreta, aun que no hayan entrado ni los socialistas ni los comunistas. Companys se juega una carta con el Gobierno de Rusia y el de Valencia, porque han entrado a formar parte también los socialistas catalanes independientes de los socialistas de Fernando de los Ríos y de Prieto, y veremos como lo reciben estos y como se arregla la cuestión en Cataluña.

Era necesario la formación de este Gobierno para dar entrada a toda clase de elementos, con la circunstancia de que podrán ser retirados en un momento dado.

Esto tiene que ser la nueva resistencia de Cataluña, según dicen ellos, porque una mala inteligencia o dirección entre ellos podría acelerar la caída de Cataluña, y bien lo saben ellos, porque lo decían los periódicos de la CNT, que era necesario colaborar todos a una en un mismo mando, porque es el primer paso esencial para ganar la guerra y ya sabemos quien tiene que ganarla. Ya se ve como los fascistas derribaron nuestras posiciones de Vizcaya que tan bien fortificadas se decía estaban. Es natural, digo yo, de que lo esquivase, pese a las formidables fortificaciones que habían construido en el sector del Gallo, y otras, que para nosotros fueron fortificaciones fácilmente tomadas a pesar de que ellos manifestaron que eran verdaderas murallas, murallas de la China, na, na... y no va a tardar mucho tiempo a caer Santander y luego le seguirá Gijón y luego Cataluña con o sin Gobierno de la CNT, ya pueden poner las barbas en remojo porque vamos a afeitarlas pronto.

Como yo he dicho anteriormente, en cuento muy lógico que Vizcaya fuese fortificada, porque esta región, industrialmente, ella sola es más rica que todas las demás de España, y principalmente en metalurgia, siendo de todos bien conocida su fama; tiene grandes fábricas de explosivos, de material de guerra, de armas, y creo que en la Fábrica Firestone de neumáticos se encontraron más de 17.000 cámaras. Pues ya se pueden imaginar la cara que pondrían al ver que pese a todas las fortificaciones y atrincheramientos allí construidos, además de su natural defensa, había sido tomada por nosotros, y pensar que tienen muchas regiones mucho menos fortificadas que caerán fácilmente en nuestras manos.

El parte oficial rojo del Ministerio de la Guerra decía, hablando de Vizcaya: nuestras tropas han conseguido apoderarse del Cerro de la Cruz y de sus posiciones. Cuando la verdad de lo que sucedió fué que efectivamente los marxistas por la noche atacaron las posiciones nuestras del Cerro, pero las dos banderas del Tercio que allí había les infligieron una paliza que dejaron abandonados más de 200 muertos y no terminó aquí la cosa sino que los legionarios salieron de las posiciones en su persecución. Pero como los rojos habían atacado las posiciones seguramente con este motivo han manifestado que las habían tomado, pero como son tan caballeros, como que a nosotros nos hacía falta la citada posesión nos han dicho que podíamos quedarnos con ella.

En el Sur, el enemigo, perdió sus posiciones de Peña Marta, de la siguiente manera: el enemigo desde esta

posición dominaba una posición nuestra que se encuentra en la Sierra Nevada que les permitiría a ellos cortar la comunicación de Cogollos de Vera, iniciaron un movimiento y ocuparon unas posiciones más bajas de la Sierra que dominaban aun mejor las nuestras pero poco convencidos iban a atacar las nuestras con ánimo de tomarlas cuando los que atacaron fueron los nuestros que les dieron un susto, porque les hicieron huir ocupando nosotros sus posiciones de Peña Mata, es decir que ahora con la ocupación de la citada posición las nuestras están muchísimo mejor, de como estaban antes.

Parece ser que Rusia envía material en grandes cantidades, envían aviones en cantidades fabulosas, cañones, fusiles y toda clase de elementos de guerra, además de hombres, que engrosan el Ejército popular, con la diferencia de que nosotros, debido a esta circunstancia también engrosamos el nuestro afortunadamente, es como a los pobres que cuesta ponerse un traje nuevo, pero nosotros hemos logrado ponernoslo, y seguramente nos pondremos otros trajes.

Lo que es verdaderamente indigno y canchalesco es la propaganda roja que se hace con esas continuas evacuaciones de niños. Estos pobres niños, que son transportados a regiones inhóspitas y desconocidas para ellos, parece mentira que Inglaterra haya permitido que estos niños se pasaran por el mundo explotándolos como propaganda contra nosotros, como si nosotros nos tragáramos a los niños y a las mujeres, habiendo sido publicadas por la numerosa prensa fotografías que son falsas, una de ellas queriendo demostrar el terror pasado por estos desgraciados en Pueblo Nuevo del Terrible que es hecha en Méjico.

Y lo que parece increíble es que los periódicos de los Estados Unidos sigan en estas campañas de difamación y no hayan escuchado la proposición que hizo el General Franco de que se crease una zona neutral para refugio de mujeres y niños, en vez de esa evacuación canchalesca, para que ninguno de los dos bandos, pudiera hacer intrusión de fuerza. Solo hacen caso cuando se trata de alguna noticia que sea para favorecer a los rojos.

En los Estados Unidos se ha formado una Sociedad de Amigos de la Democracia, que quería enviar un centenar de niños a los Estados Unidos, pero como que en aquel país la entrada de extranjeros es muy limitada y aún tiene que ser con una autorización por un tiempo marcado se negaron a ello, evitando acaso una nueva infamia, aunque al fin y al cabo los muchachos continuarán su camino hacia Méjico.

Antes de terminar quiero dar dos noticias que son verdaderamente gratas para nosotros.

El Gobierno de Burgos, así como el de Valencia serán reconocidos por Inglaterra como beligerantes, y seguramente será reconocido el Gobierno del General Franco, y no es de extrañar que si así sucede, o sea que somos reconocidos como beligerantes, Francia no tenga ningún obstáculo para hacer lo propio.

Y la otra noticia es que la mayoría de naciones sud americanas están dispuestas a reconocer al Gobierno del General Franco, unas repúblicas que nacidas de España, vuelven sus ojos hacia la España tan caballerosa y como hijos de su madre reniegan de la canalla marxista.

El Excmo. Sr. General lee a continuación las operaciones, y seguidamente la lista de donativos.

Casos como éste de héroes anónimos hay muchos en España. Demuestran hasta que punto la aman sus verdaderos hijos.

Para Miaja, Bilbao no tiene importancia

Madrid. — El General Miaja llamó a su despacho a los periodistas, y a todos los enviados de las agencias extranjeras. Una vez que los tuvo reunidos les manifestó que el objeto de la entrevista no era otro que el de desvirtuar cuanto dicen los rebeldes, y periódicos extranjeros sobre la importancia militar de Bilbao.

Manifestóles que la caída de Bilbao no tenía importancia y que era un episodio más de la guerra. "Como objetivo militar", dijo Miaja, "carece de interés. Los leales después de la retirada ordenada de Bilbao se muestran cada día más decididos a vencer al fascismo. Claro, no tiene ninguna importancia la ocupación de Bilbao".

Es verdad que tiene grandes industrias metalúrgicas, ricos yacimientos de hierro... pero esto no es un objetivo militar, según el General Miaja.

La tumba del bolchevismo

Roma. — El periódico "Il Popolo de Italia" comenta lo que decían a menudo los radios rojos de que Bilbao sería la tumba del fascismo; pero Bilbao ha caído en poder de los nacionales, y con esto podemos afirmar que la guerra civil española será la tumba del bolchevismo. Italia fascista apoyará a los Nacionalistas españoles hasta que consigan la victoria.

¿Tiene mando el ejército rojo que queda aún en Vizcaya?

¿Tiene mando el ejército rojo que quedaba aún en pie en Vizcaya? Yo creo sinceramente que no y diré que los que empuñan las armas viven y actúan en pleno desconcierto impulsados de su desesperación desatacadamente ofreciéndonos una a modo de guerra de guerrillas, que si antaño pudo tener alguna eficacia, en la guerra moderna carece en absoluto de utilidad.

Una masa de hombres con espíritu y organización anárquica nunca podrá oponerse a quienes como nosotros hacemos la guerra con cabeza y con planes utilizando los elementos necesarios aunque nada más que esto.

Eso se demostró ayer en que a pesar del mal tiempo obstaculizando nuestra marcha hacia Santander ocupamos a más de las posiciones ya dadas en el parte oficial el poblado de Avellaneda, Cabeza Monte, Queli, a más de la Ermita de Santiago, alturas al suroeste de Mercadillo, venciendo sin tener que emplearnos a fondo la resistencia enemiga. Y hoy continuando el desarrollo de nuestro plan hasta la hora de enviar esta crónica se han tomado San Cosme, sobre la línea de Traslalido, nudo de comunicaciones ferroviarias de gran importancia de la línea de Santander a Bilbao.

Tiene mando el ejército rojo que quedaba aún en pie en Vizcaya? Yo creo sinceramente que no y diré que los que empuñan las armas viven y actúan en pleno desconcierto impulsados de su desesperación desatacadamente ofreciéndonos una a modo de guerra de guerrillas, que si antaño pudo tener alguna eficacia, en la guerra moderna carece en absoluto de utilidad.

Una masa de hombres con espíritu y organización anárquica nunca podrá oponerse a quienes como nosotros hacemos la guerra con cabeza y con planes utilizando los elementos necesarios aunque nada más que esto.

Eso se demostró ayer en que a pesar del mal tiempo obstaculizando nuestra marcha hacia Santander ocupamos a más de las posiciones ya dadas en el parte oficial el poblado de Avellaneda, Cabeza Monte, Queli, a más de la Ermita de Santiago, alturas al suroeste de Mercadillo, venciendo sin tener que emplearnos a fondo la resistencia enemiga. Y hoy continuando el desarrollo de nuestro plan hasta la hora de enviar esta crónica se han tomado San Cosme, sobre la línea de Traslalido, nudo de comunicaciones ferroviarias de gran importancia de la línea de Santander a Bilbao.

Como prueba de la desmoralización del campo enemigo diremos que solo por este sector pasan de 700 los gudaris que se han entregado a nuestros soldados, confirmando lo que vengo sosteniendo desde hace días, de que los milicianos del ejército de Euzkadi al ver en nuestro poder las nueve decenas partes de Vizcaya y al encontrarse entre el problema de tener que ir a combatir con los rojo-separatistas a tierras que no son las suyas o de rendirse sin condiciones, prefieren esto último y abandonan las malas compañías que nunca debieron aceptar por buenas. Interín se termina de ocupar lo poco que queda de Vizcaya también en el sur de Santander se registran hechos de interés. Esta madrugada en un habilísimo golpe de mano en el sector de Cieruelo hemos desalojado al enemigo de posiciones desde donde nos venían hostilizando. La sorpresa fué grande porque el enemigo no huyó como acostumbra a la desbandada sino que dejó como prueba de su derrota a más de su posición mucho material, mucho armamento, muchas municiones y mas de 30 cadáveres. (Para vengarse de su derrota los rojos cañonearon después sañudamente Cieruelo).

EL TEBIB ARRUM.

El último Gudari Errante

En las primeras horas de la conquista de Bilbao circulaba el rumor que el Napoleónchú Aguirre estaba en Bilbao, tantas veces había dicho que moriría con el cuchillo en la mano defendiendo las libertades de Euzkadi, que se le buscó activamente por la vigilancia y como no se le encontraba se le buscó después entre los cadáveres de los pocos defensores de Bilbao y dió la circunstancia de no haber entre los cadáveres nadie que se pareciera al cadáver. Como corría la noticia insistentemente se le buscó luego en los palomares del arenal y en el vientre del gargantua de cartón cuya figura era paseada por las plazas de Lara de Vista Alegre, los días de fiesta, pero... se buscó luego a Napoleónchú en los albergues y por último en la carretera de Santander.

Efectivamente Napoleónchú Aguirre había huido. Hizo como el soldado de Maratón y le desaparecieron de su mente todos los sueños de la victoria. Aguirre que había sido delantero centro del Athletic de Bilbao decidió en vez de dar su vida, seguir viviendo y cuentan algunos llegados de Santander que cuando el llegó a aquel puerto a poco se supo la noticia de la pérdida de Bilbao. Lo primero que hizo fué visitar un especialista en enfermedades del corazón y de los pies y a continuación fué a visitar al Alcalde de la ciudad para ver si tenía una isla de Santa Elena en condiciones habitables. Era consecuencia de la retirada heroica de los ejércitos de Euzkadi y éste era Napoleónchú que quería esta isla el que había sido el General en Jefe de los Ejércitos por tierra, por mar y por aire y que seguramente en ella quería pasar su melancolía en el mar Cantábrico como un rey en el destierro, pero después de la huida de Aguirre ha buscado un palacio lo suficientemente confortado donde poder vivir tranquilamente.

Este es el regocijante señor que se llamó Napoleónchú Aguirre, que quiere este palacio desde donde dirige y observa los movimientos de su Euzkadi en espera de la llegada de un barco pesquero cualquiera que le traiga cualquier cosa aunque sea extraña del fondo más reconido del mar, pero que esté en condiciones lo suficiente confortables para sacarle de España.

Aguirre ya no tiene Caballo Blanco porque en Santander no hay de estos corceles y si lo hay es uno solo que en unión de un mulo está destinado y reservado a Bruno Alonso para desfilar por la ciudad. Aguirre no tiene ni caballo blanco ni el papel moneda, aquel que solo tiene el valor litográfico, no tiene nada.

Como en honor a la vergüenza de Aguirre ha dispuesto un servicio de enlace con el frente, siguiendo el avance de los nacionales, esperando escapar en el momento oportuno.

La noticia sensacional es que ha hecho proposiciones a Inglaterra, que han sido rechazadas lo mismo que ha hecho a León Blum, Bergamín y a un primo segundo de Stalin.

A Napoleónchú Aguirre se le cierran todos los horizontes, no le queda más remedio que seguir la carretera, siempre la carretera, es el último GUDARI ERRANTE.

EL FUGITIVO

diós muertos y mucho material está clasificándose.

La prensa roja

Radio 1 a Z:

Frente de Madrid. Resumen de prensa roja de anoche:

"El Sindicalista" hablando de política internacional, asegura que quiere salvar su responsabilidad y tanto, trata de poner remedio al Comité de No Intervención.

"La Voz" dice que la España nueva traerá la paz y democracia a España.

"Mundo Obrero" y "Claridad" se tan a los socialistas a la unión.

Un trimotor francés ametrallado por los rojos

París. — Informan que un avión español a la altura de Casa Blanca ametralló a un trimotor de pasaje de ametralladoras que el avión rojo le ametralló. El trimotor aterrizó en un rodrom próximo. No sufrió daños pero sí los pasajeros sufrieron un tremendo susto. El Gobierno francés pidió explicaciones al Comité Técnico de Valencia y éste ha contestado que ha sido una lamentable equivocación.

Más noticias de Córdoba

Córdoba. — En el día de hoy ha habido alguna actividad en el frente. Nuestras baterías han castigado al enemigo, y la aviación ha bombardeado sus posiciones con gran intensidad. Nuestra infantería después de una preparación se lanzó al asalto de las posiciones rojas en arrollador avance ocupando los objetivos previstos por el mando y una extensión superficial de 200 kilómetros cuadrados, dominando el pantano del Guadalquivir, además de otras posiciones importantes. Las bajas han sido muy importantes, habiendo recogido en una posición más de 20 muertos, apoderándonos de nuestras tropas de varias ametralladoras, granadas de mano y cartuchos cuyo recuento no ha podido hacerse. La toma de este pantano es muy importante, porque permitirá irrigar un gran extensión de la provincia de Córdoba.

Ayuntamiento de Palma

(Negociado de Arbitrios)

ARBITRIOS SOLARES SIN EDIFICIO ANUNCIOS: Queda abierta la convocatoria en su período voluntario del 1.º, 2.º trimestre, 1.º y 2.º semestre y otros anuales del arbitrio sobre solares sin Edificio del ejercicio corriente, el cual tendrá lugar en las oficinas municipales de recaudación, los días que transcurran desde el 5 de junio al 15 de julio ambos inclusive, advirtiéndose que los contribuyentes que desearan transcurrir el citado plazo sin realizar sus recibos, incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento con el recargo del 20 por 100 por cada grado, quedando éste reducido al 10 por 100 si los satisfacen desde el 15 de julio al 6 de agosto.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los interesados.

Palma 1.º de Julio de 1937.— El Alcalde, MATEO ZAFORTEZA

CLASES

Bachillerato, Comercio, Dibujo, Inglés, Contabilidad, Francés, Latín, etc. Rigirse: Calle del Real, 28, 3.º

SE VENDE

Pensión, por no poder atender. Razón: Sindicato, 112, Café.

ALQUILO

bonita habitación a caballero con o sin pensión. Razón: Plaza Solís, Euzkadi, 10

GANGA

Por 18.000 pesetas vendo finca con doce viviendas, situada en La Soledad. Para informes, C. Jaime II, 74

PERDIDA

Desde San Mulet a Lumbi, de una cartera ricana conteniendo una cartera con pesetas y documentos. Se gratifica quien devuelva a Acto con 500 pesetas su devolución a Acto Forteza, Corba, 9, La Puebla

LEVADURA PRENSADA

Plaza del Rosario 3, 2.º Palma.

OFICIAL BARBERO

Se ofrece para continuo. Razón: Herretería, 79

SE ALQUILA

Un tercer piso en Cort y una casita en el Terreno rodeada de jardín. Para informes: Cort 9, 2.º

OFRECESE

Buena cocinera, Castellana, informes. Verí, 19

La marcha victoriosa hacia Santander

Detalles de como fué ocupado Valmaseda

Bilbao. — Como remate a las gloriosas jornadas de algún tiempo a esta parte se vienen desarrollando, la jornada de hoy ha sido una de las más brillantes y decisivas del frente vizcaíno. Nuestras fuerzas, en hábil maniobra, venciendo los pocos obstáculos que el enemigo opuso, han entrado, a las 12'30 en la villa de Valmaseda.

A primeras horas de la mañana, una lluvia intensa, tenaz, pegajosa, caía sobre nuestros atrincheramientos y fortificaciones; sin embargo, el Alto Mando dió orden de iniciar el avance y nuestras bravas frezras se lanzaron, con ímpetu inigualable, contra las posiciones rojas cercanas a Valmaseda, quedando totalmente ocupadas. El enemigo no opuso mucha resistencia a este avance de las tropas de FRANCO, y sucesivamente cayeron en nuestro poder varias posiciones, situadas todas ellas mu cerca de Valmaseda. Poco a poco, la distancia entre nuestras vanguardias y Valmaseda iba disminuyendo, y ya se distinguían las primeras casas de la población. Los marxistas se encontraban en desorden, huyen do precipitadamente hacia Santander. Un miliciano que se pasó a nuestras líneas declaró que la población de Valmaseda estaba completamente desierta y que en su interior sólo quedaban algunos habitantes que no habían querido evacuar la villa antes de la entrada en ella de las fuerzas nacionales.

Con estas noticias, continuando el avance, con el agua cayendo constantemente y sobre el fango, nuestras fuerzas entraron en Valmaseda, aproximadamente a las 12'30. Entraron, primeramente, varios de nuestros carros de asalto, los cuales se internaron bastante en la ciudad, y al observar que habían desaparecido de la ciudad los milicianos, volvieron al campo nacional, declarando que nuestras vanguardias efectuaron su entrada triunfal en la villa, cosa que hicieron entre las aclamaciones y vitores del poco vecindario que quedó en la ciudad.

La operación para la ocupación de Valmaseda fué un modelo de técnica estratégica. Nuestros soldados avanzaron por los dos lados de la ciudad, cogiéndola como una tenaza. Dos columnas avanzaban para envolver la ciudad, mientras que otra se dedicaba a limpiar los últimos reductos, efectuando luego la entrada en la villa.

Después de haberse realizado esta operación, nuestras fuerzas, por orden del Alto Mando, efectuaron el último trabajo de limpieza de las zonas recientemente conquistadas y comprendidas entre la ciudad de Valmaseda, caída ya en nuestro poder, y el puerto de Bilbao, una zona de más de 25 kilómetros de extensión.

Una prueba de la desmoralización que reina entre las filas rojas, es que hoy han continuado pasándose a nuestras líneas gran número de milicianos, la mayoría de ellos con armamento. Hoy se han presentado 68. Uno de ellos ha declarado que los rojos estaban construyendo una línea de fortificación al oeste de Valmaseda, para intentar detener el ímpetuoso y arrollador avance que nuestros soldados están efectuando por este sector.

Del asesinato de un oficial

Salamanca. — Del defensor que fué de un oficial que fué fusilado por los rojos en Bilbao, su madre ha recibido detalles de su muerte. Recibió una carta que dice de esta manera: El Oficial Alfonso del Osa, cumpliendo con su deber, procuró por todos los medios que tenía a su alcance de que las fuerzas de la guarnición de Bilbao se sumasen al Glorioso Movimiento Nacional. Fué detenido y juzgado e imputándole el delito de traición que no existía, pues en todo caso no era intento de rebelión, fué condenado a muerte. Se le denegó el indulto, apesar de que lo había pedido una comisión jurídica asesora.

La carta que Alfonso del Osa escribió a su madre, dice así:

"En Bilbao, 18 de diciembre: Querida mamá: Puse toda mi voluntad en contribuir al triunfo del Ejército como era mi deber. Por causas que no son del caso explicar, y que seguramente llegarán a saberse en todo su desarrollo. Me porté en todo momento fiel al honor y prestigio de España: ante estas palabras supongo que no te importará que dentro de dos horas esté en el cielo, habiendo muerto por Dios y por España y para que podáis vivir la grandeza de la Patria."

En el frente de Santander

Nuestras tropas continúan su ímpetuoso avance y han ocupado el im-

IMPORTANTE
FABRICANTES, COMERCIANTES, GREMIOS. Teniendo que salir para Sevilla, Salamanca, Burgos y Plazas de la España liberada, me ofrezco para hacer gestiones que les pueda interesar en hacer compras y ventas. Para ofertas y demandas de 4 a 7 en AVENIDA ANTONIO MAURA—13.

JARABE VINCI
Tónico reconstituyente

BOBOLINA
Se avisa a los Agricultores y Comerciantes que está próxima a llegar una partida. Los interesados en esterilizar sus granos pueden dirigir sus pedidos al **BANCO AGRARIO DE BALEARES** Teléfono 1431—Palma

Hemorragia
RECIENTE Y CRÓNICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES APARATO HERMANOS ALOMAR Av. Alejandro Rosselló 117, Tel. 2321

Noticias varias

En el frente de Córdoba

Sevilla. — Se han llevado a cabo algunas operaciones en el sector de Villa Arta, nuestros soldados atacaron impetuosamente empujando fuertemente a los rojos y haciéndoles abandonar varias alturas que fueron ocupadas por nuestras tropas. El enemigo huyó ante tan ímpetuoso ataque lo que aprovecharon los nuestros para perseguirlos hasta ocupar las posiciones que ellos tenían en las mismas alturas de Guadalquivir. En este avance considerable los rojos han abandonado mu-

La situación en Barcelona Temores de una ofensiva nacional

El nuevo «Gobierno» de la Generalidad

Barcelona. — Los representantes de la CNT que formaban parte en el último gobierno que se ha formado visitaron a Companys, diciéndole que no podían figurar en un gobierno como el que se había formado. Companys hizo que se había formado el gobierno de la siguiente manera:

- Presidencia: Companys.
 - Gobernación: José M. Sbert.
 - Finanzas: Pi y Suñer.
 - Hacienda: Tarradellas.
- Los tres de Izquierda Republicana. Figuran también Vilella y Comorera, socialistas catalanes.
- Agricultura: Calbet.
- Queda por designar la cartera de Cultura, que se dará a un representante de Acción catalana.

Piden con verdadero pánico la fortificación de Cataluña

Barcelona. — La prensa y radios catalanas han comenzado una escandalosa campaña en estos o parecidos términos: «Antes de un mes tiene que convertirse Barcelona en una plaza inexpugnable, antes de un mes deben ser artilladas todas las costas catalanas. A este propósito el periódico de Barcelona «Las Noticias», publica un artículo que titula «Antes de un mes». Y dice entre otras cosas: «Todo el mundo pide que antes de un mes sea convertida Cataluña en una formidable fortaleza defensiva» y hasta llegan a asegurar que si no lo hacen en este plazo de tiempo, todo irá mal. Nosotros aplau-

dimos el propósito, pero advertimos que hace más de 15 días que no se dice otra cosa y no se ha hecho absolutamente nada. Tememos que las palabras «Antes de un mes» no se conviertan en incomprensibles a fuerza de repetirlas. Se han de acabar las palabras vanas y los comentarios vacíos, y debemos proponer poner en práctica lo que tanto discutimos».

En otro lugar del mismo periódico dice que se ha de terminar este perfil de anomalía que se observa en las industrias, que desatienden a los técnicos. Sin técnicos no se hace nada y no es posible que triunfe la revolución.

Los anarquistas y el Gobierno

Perpignan. — En Barcelona se han celebrado nuevas manifestaciones anarquistas contra el nuevo gobierno y sus representantes. El periódico «Solidaridad Obrera» se pronuncia claramente en contra del gobierno y dice que la guerra puede considerarse perdida si se continúa en esta política injusta.

Compra de armas para los rojos

Perpignan. — En una Avenida de esta ciudad se ha abierto la entidad comercial franco-catalana que se dedicará a la compra de armas y víveres para la España roja. De esta organización se encarga el anarquista Conrado Guardiola, del ramo del robo de Barcelona. Entre las cosas que ha robado figuran todas las joyas de la Virgen de la Merced, que el Guardiola tiene depositadas en el Banco francés Credit Lionalis. Además del robo de joyas de gran valor dicho individuo se dedica al estampillado de billetes.

Las reuniones del Comité de no intervención

La propuesta franco-inglesa y la contestación italo-germano

Berlín. — En Londres se reunió el Comité de No-Intervención. Se presentó la proposición Francesa e Inglesa, pidiendo autorización al Comité para realizar por sí solos el control. Los representantes Alemán e Italiano, manifestaron que daban a conocer a sus gobiernos respectivos estas proposiciones; pero creían que en estas condiciones sería muy difícil que las proposiciones anglo-francesas fuesen aprobadas. El representante alemán dijo que en el incidente del «Leipzig», si siquiera habían podido conseguir que se hiciera una demostración pacífica de solidaridad entre las cuatro potencias, que era lo que proponía Alemania. Alemania — dijo — desconoce de todo sistema colectivo. Refiriéndose a las proposiciones anglo-francesas formula la siguiente pregunta: ¿Qué dirían Francia e Inglaterra, si fuesen las únicas que ejercieran el control Italia o Alemania? Terminó diciendo que para que Alemania e Italia tomen parte en el control marítimo, es necesario reemplazar el actual sistema.

capital publica una nota expresando su opinión de que no será posible ejercer el control marítimo, si éste no se modifica.

La prensa alemana y francesa

Los periódicos berlineses refiriéndose al comité de no intervención dicen que son necesarias nuevas protestas pero que no son Italia y Alemania las llamadas a hacerlo, sino Francia e Inglaterra que fueron las que lo crearon ya que cerraron los ojos cuando el atentado contra el «Leipzig».

París. — La prensa francesa respecto a la política de no intervención, lanza nuevas protestas y aboga para que no lo hagan Alemania e Italia.

Se reúne el Gobierno inglés

Londres. — A las once de la mañana terminó el consejo inglés saliendo Mr. Eden el cual declaró que se había tratado de las medidas que convenían adoptar conforme a la posición franco-británica para asegurar el control. El ministro de Hacienda al salir se refirió a la situación financiera francesa.

La actitud de Italia y Alemania

Roma. — Respecto a que efectúen el control Francia e Inglaterra, Italia y Alemania han dicho que no están dispuestas a que Francia e Inglaterra lo realicen solas por su cuenta puesto que representan por un apoyo clarísimo a los bolcheviques españoles y consideran que no se puede dejar a la España Nacional a merced de unas potencias tan simpatizantes con los rojos.

Portugal mantiene su actitud

Londres. — El gobierno portugués ha mandado una comunicación al Foreign Office pidiendo mientras duren las actuales circunstancias que sean controladas las fronteras hispano-portuguesas.

Otra referencia y otro comentario sobre la reunión

«Radio Milán»:

Roma. — Durante la reunión de ayer del Comité de no intervención el representante alemán hizo una observación a Francia e Inglaterra vista que estas dos naciones pretendían llevar el control completo de las costas españolas admitiendo observadores.

Von Ripentroff después de aceptar estas consideraciones pasó al asunto del «Leipzig». Dijo el señor Ripentroff que cuando las cuatro potencias estaban encargadas del control no tuvieron una personalidad propia para poder tomar determinaciones oportunas, ¿cómo podrían ahora las dos naciones llevarlo a cabo todo? No

Beligerancia a los dos contendientes?

París. — La prensa francesa afirma que si Eden no conseguía poner en marcha nuevamente al Comité de No-Intervención, entonces habría llegado al momento de reconocer beligerancia a las dos partes contendientes en España. Se sabe que el Gobierno francés recibió una comunicación del Ministerio de Negocios Extranjeros, mis-ter Eden, en la que decía que convenía que Francia reconociera el Gobierno Nacionalista Español; pero ello hubiese tropezado con muchas dificultades por parte de los partidos que apoyan al gobierno en el Parlamento, que ponían el grito en el cielo. Por otra parte las decisiones de la Gran Bretaña, son siempre secundadas por

Un comentario inglés

Londres. — Los periódicos de la nación no hacen comentarios sobre la reunión del Comité de No-Intervención. Un artículo de la mañana publica un artículo de su corresponsal diplomático en el que expresa la opinión de que en caso de la No participación de Italia y Alemania, caben otras soluciones. Además estas dos potencias no han presentado otras proposiciones para modificar el actual sistema de control.

El fracaso del control

Berlín. — El corresponsal en Londres de diferentes periódicos, de esta

se acuerda el representante inglés cuando en ocasión del atentado contra el «Leipzig», que tenían que resolverlo las cuatro potencias en vez de pedir su parecer entre sí quiso llevarlo al Comité de no intervención o es que Italia y Alemania consta?

Parece que estas posiciones están claramente expresadas y creemos que en vez de control naval tendría que encontrarse otro sistema mas seguro y algo completamente nuevo.

Este aplazamiento en la resolución del citado conflicto demuestran que las cuestiones no son tan sencillas como querían hacer creer los periódicos franceses e ingleses.

Retirarse del control no es retirarse del Comité y no es lo mismo que dejar a Inglaterra y Francia que tomaran por completo el control de las costas españolas.

Esta propuesta no es mas que una de sistema ginebrino en la que se resuelven los problemas a medida de las dos grandes naciones para no decir una sola. Así se hizo en tiempos que no necesitó recordar y que no olvidamos esto se quiere hacer con el comité de control.

Los periódicos franceses quisieran que estas dos naciones se encargaran del control sin existir para nada ni acordarse del Comité, del «Leipzig», y de nada. Alemania cuando el atentado del «Leipzig», no se opuso a que se hiciera una inspección técnica por las cuatro potencias, en cambio las otras dos naciones quisieron un comité internacional, nada menos que un comité internacional de investigación para el asunto del «Leipzig». Mientras que para el sistema de control se proponen sin pensar para nada con el comité de no intervención.

¿Qué dirían Inglaterra y Francia si Alemania e Italia se propusieran llevar dicho control por su cuenta?

Después de la reunión de ayer se volvió a insistir en las afirmaciones del gobierno de Valencia acerca del desmoronamiento de voluntarios en España, cuando es sabido que desde la fecha en que vino la prohibición no ha salido ni un solo voluntario.

Noticias del Extranjero

Londres. — El periódico «Daily Mail» publica una nota del estado libre de Irlanda, diciendo que este estado ha suspendido todas las relaciones diplomáticas con los rojos del gobierno de Valencia. Al propio tiempo presenta a dicho gobierno una reclamación acompañada de una investigación acerca del asesinato de una señora de aquella localidad. El gobierno irlandés advierte al gobierno de Valencia que de no darle una satisfacción romperá las relaciones diplomáticas totalmente con el Gobierno de Valencia.

Tokio. — Una agencia oficial ha con-

firmado los disturbios habidos entre los elementos soviéticos y japoneses en la zona fronteriza.

Londres. — A consecuencia de los graves incidentes ocurridos en la frontera ruso-japonesa el embajador japonés en la Rusia Soviética ha recibido órdenes de exteriorizar su protesta.

Tokio. — El Embajador Japonés, visitó a Litvinoff, Secretario de Relaciones Exteriores de la URSS, para tratar sobre el asunto de la ocupación por parte del Gobierno Soviético de varias islas del Río Amur. El Ministro Soviético dijo que las islas van a ser evacuadas.

París. — La inminente baja del franco ha producido en el país además de un hondo trastorno la elevación de precio de numerosos artículos.

París. — El Senado aprobó por cien to sesenta votos contra ochenta y nueve la concesión de amplios poderes al gobierno.

Washington. — El embajador de Francia se retiró del acuerdo Tripartito Monetario.

París. — La prensa francesa, comenta el debate que se produjo en la cámara sobre la política financiera. Toda la prensa se muestra muy inquieta por la situación financiera de Francia e incluso el periódico, órgano del partido socialista, que como es sabido opera en el Frente Popular Francés, se muestra un tanto pesimista.

Varsovia. — Comunican de Moscú que se han fusilado otras 37 personas acusadas de actos de sabotaje y espionaje. Se dice que ha sido detenido un general ruso por pretender apoyar una sublevación en el extremo Oriente.

Londres. — El órgano portavoz del laborismo inglés «Daily Telegraph» comenta la situación de Rusia Soviética y dice que las naciones ya no pueden tener confianza en el ejército ruso, por el estado de intranquilidad del país.

Roma. — El presidente del gobierno checoslovaco, ha hecho unas declaraciones en las que afirma que la Pequeña Entente se halla dispuesta a participar en la reforma de la Sociedad de las Naciones. Refiriéndose a la situación internacional dijo que había mejorado notablemente. Terminó expresando su deseo de entablar conversaciones con los Estados de la Europa Central.

Nueva York. — Ha llegado a esta ciudad una comisión para ver de resolver la huelga de metalúrgicos. Ha regresado a su país, ante el fracaso de sus gestiones, ya que el conflicto sigue en el mismo estado que antes. El gobierno norteamericano ha enviado policía a las fábricas con objeto de garantizar el trabajo de los obreros libres.

Informaciones

Fiesta del Beato Ramón Lull

El próximo sábado, día 3, se celebrará la fiesta del Mártir mallorquín Beato Ramón Lull.

Desde tiempo inmemorial, nuestra ciudad venía celebrando la fiesta de tan esclarecido patricio, la cual fué interrumpida durante estos últimos años. La Corporación municipal, segura de interpretar los sentimientos católicos de Mallorca entera, acordó restablecer dicha fiesta con todo el esplendor y solemnidad que se merece.

La Comisión Gestora Municipal, asistirá en corporación a la Misa solemne que se celebrará en dicho día a las diez y media de la mañana en la Iglesia de San Francisco y en la cual predicará el Rdo. P. Pedro Cerdá, Franciscano. La Corporación saldrá de la Casa Consistorial precedida de la banda de tambores.

La fachada del Ayuntamiento aparecerá adornada como en los días de grandes solemnidades colocándose en los bajos de la fachada el cuadro del Beato Ramón Lull.

Por la tarde, a las siete, la Banda Municipal, dará un concierto en la Plaza de Cort.

El Sr. Alcalde invita al pueblo mallorquín a que se asocie a dichos actos.

Organizaciones Juveniles

Lista de donativos en libros recibidos para la Biblioteca de las Organizaciones Juveniles de la 1.ª Casa Juvenil, Borne 27.

Excmo. Sr. Contralmirante Jefe de la Base Naval de Baleares, 6 libros; Ilmo. Rdo. Arzobispo Obispo de Mallorca, Doctor José Miralles, 6 id.; Delegación Provincial de Prensa y Propaganda, 10 id.; Delegado Provincial de O. J. Camarada Rosselló, 25 id.; Librería Escolar, 2 id.; don Cristóbal Reus, 6 id.

Patente Nacional de Circulación de Automóviles

TESORERIA DE HACIENDA DE BALEARES.—AVISO

Se pone en conocimiento del público, y de manera especial de los contribuyentes interesados, que desde el día 1.º al 15 del actual, tendrá lugar en las capitales de Zona—Palma, Inca,

Manacor e Ibiza—la cobranza voluntaria de la Patente debiéndose los interesados personar en las oficinas recaudatorias, ya que el cobro a domicilio no se intenta, tratándose de dicho impuesto.

Palma a 1.º de Julio de 1937.—El Tesorero de Hacienda, Manuel Fuster Rosselló.

Delegación de Hacienda de Baleares

Esta Delegación autorizada por la Junta Técnica del Estado ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días:

- Día 1 de Julio.—Montepío Civil, Jubilados y Clero.
 - Día 2 de id.—Montepío Militar y Retirados, Letra A a Ll y Cruces.
 - Día 3 de id.—Retirados, Letra M a Z y Cruces.
 - Día 5 de id.—Retirados Decreto 25 de Abril y Reservas.
 - Día 6 de id.—Retirados, M. Militar procedentes de otras Delegaciones.
 - Día 7 de id.—Nóminas en general.
- Palma 29 de Junio de 1937.—El Delegado, Mateo Ros.

Notas del Puerto

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS

Procedente de Palermo con carga general en vapor mercante alemán «Catanian».

SALIDAS

Para Hamburgo el vapor mercante alemán «Catanian».

BUQUES DE GUERRA

Esta mañana se ha hecho a la mar un torpedero inglés que se hallaba fondeado en la bahía. Por lo tanto a las tres de la tarde quedaban fondeados un crucero ligero y dos destroyers con bandera italiana.

Cruz Roja Española

Destinatarios desconocidos:

1491, B—Margarita Clar Serra, Gerónimo Rosselló; 2286, B—Francisco Reventer Homedes; 2297, B—Plácido Camacho, Embós 51, 3.º; 2942, B—Rafael Florit Triay; 2943, B—Rafael Florit Triay; 2944, B—Asunción Rubio Rozen; 2945, B—José Fuset Tubia, Terre no; 2946, B—Francisco González Pre

TEATRO LIRICO

HOY jueves Inauguración Temporada Verano
PRECIOS POPULARES
TRES GRANDES PELICULAS DE EXITO
TRECE MUJERES
EL HIJO DE KONG
LA ALEGRE DIVORCIADA
TRES OBRAS MAESTRAS DE LA PANTALLA

BALEAR
Para el sábado y domingo próximos, se anuncia en este local otro soberbio programa a base de los tres grandes films «Alas sobre el Chaco» dirigida en español, con Lupita Tovar y Antonio Moreno; «Unidos venceremos» película de enorme emoción y «Si tu quieres» graciosísima comedia; un programa insuperable.

El precio de butaca con entrada es de una peseta.

De Teatros

SANTORAL — Se celebrará a festividad de la Visitación de Nuestra Señora

SERVICIO AEREO — Llegará a Pollensa avión de Roma.

Saldará de Pollensa avión para Melilla y Cádiz

MERCADO — Se celebrará en Lluçà mayor

LIRICO — Sesiones de cine sonoro desde las 3 de la tarde

BORN — Sesiones de cine sonoro desde las 3 de la tarde

CINES — Moderno y Oriental

¿Qué importa el servicio Pro-Combatientes?

«El Subsidio Pro-Combatientes» es uno de los servicios más difíciles que tiene planteado en el terreno civil hoy día el Gobierno del Estado Español. La suma que se necesita para atenderle es crecidísima; hoy, excede de seis millones de pesetas mensuales «cerca de ochenta millones de pesetas anuales se necesitan para cumplir esta sagrada misión» y hay que lograrlos como sea ya que lo establecido no es suficiente para poderlo satisfacer como debiera.

Esto hace, que os llamemos a todos para que siguiendo con entusiasmo las indicaciones que se hacen en este opusculo pensando que siendo una obligación de todos, a todos obliga. Por lo tanto aquí que por negligencia, abandono u olvido deje de cumplirla perjudicará notablemente a los demás. Por eso cuando se implanten nuevos sacrificios para llenar las necesidades de esta atención debemos ir a ellos todos, plétóricos de entusiasmo, y vigilando al de lado para que la labor, la carga, el sacrificio, se reparta entre todos.

MAÑANA:

SE ALQUILA

en San Ferrer de Génova una casa con toda clase de comodidades. Informes: Ribera, 11 (196)

ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto. Francisco Sancho, 35. Tel 2529

A las personas de pies delicados debe Vd. aconsejarse un baño con

SALPIES

BODEGA

Urge vender por enfermedad, situada en Sta. Catalina. Razón: Plaza de Sta. Eulalia 10 (169)

ELECTRA

Unica leña de la fábrica Electrofitica de La Puebla (177)

SE COMPRAN CAPOTES

kaki incluso viejos o telas para poder confeccionar los mismos. Referencia: Calle Norte, 12, Hostalets (182)

GALGOS

Sopa para perros, se vende, Carretera Manacor, 155. (188)

CASA PARTICULAR

Con cuarto de baño desea dos huéspedes a todo estar. Razón: Gabriel Maura, 39 (193)

SE NECESITA

Un oficial tornero, calle Olmos número 119, Leopoldo Ordinas. (126)

C. PASCUAL

médico especialista.— Piel — Sífilis — Vías Urinarias. — Próstata — Impotencia. — Pérdidas seminales. — Flujo. etc. — Ulceras de las piernas, etc. — Curación de la Hemorragia por contraindicación. Aplicación de 606-914 y de toda clase de inyecciones intravenosas a precios módicos. Consulta de 10 a 1 y horas convenientes. Para obreros de 6 a 8, 2 días. Domingos de 9 a 11. Mesquida, 9 (junto al Borne).

CASA MORELL

Compra, cambio, arreglo y restaura toda clase de máquinas de coser. Compre Naumann la mejor máquina Alemana. Plaza Juanot Colom, 11, Palma.

MOLA EL VENCEDOR DEL NORTE aparece en la película «Arriba España».

Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Orden de la Jefatura Provincial

Artículo 1.º Interpretando los deseos de Caudillo, el Secretario Político de F. E. T. y de las JONS ha declarado abierta la admisión de nuevos afiliados a la Organización.

van en el fuelle de bolsillo derecho de la camisa. Dado en Palma a 28 de Junio de 1937.—El Jefe Provincial, Alfonso de Zayas.

Diputación

Bajo la presidencia del Sr. Moragas, y presentes los vocales señores Alabern, Sifon, Palmer, Pascual y Erasmo, ha celebrado esta mediodía su sesión pmanal ordinaria la Comisión Gestora de la Excmo. Diputación Provincial de Baleares.

dro y María; Marroig Coll, Antonio, hijo de Antonio y Jerónima; Melis Flexas, Sebastián, hijo de Damián y Margarita; Mercedes Cepas, nrique, hijo de Enrique y Manuela; Mesquita Obrador, José; Monserrat Caldentey, Antonio, hijo de Pedro Antonio y apdalena; Mulet Vaquer, Domingo, hijo de Domingo y Margarita.

Alcaldía

Figurando en el proyecto para el próximo recemplazo del Ejército (1938) los mozos que a continuación se nombran y cuyos domicilios se ignoran, se les cita y requiere para que con toda urgencia comparezcan en el Negociado de REEMPLAZOS de este Ayuntamiento, cualquier día hábil en evitación de los perjuicios que puedan sobrevenirles.

Salas Roca, Cayetano, hijo de Cayetano y Antonia; Salom Ferrer Manuel, hijo de Miguel y Bienvenida; Salord Salvá, Miguel, hijo de Miguel y Catalina; Salvá Roig, Sebastián, hijo de Sebastián y Catalina; SaStre Isern, Juan hijo de Francisco e Isabel; Siquier Serra, Esteban, hijo de Migue y Catalina; Sureda Juan, Salvador, hijo de Mateo y Micaela M.º

Ferragu Juan, Gabriel, hijo de Bartolomé y Rosa; Ferretjans Taberner, Jaime, hijo de Miguel y Francisca; Florez Vicente, Juan Francisco, hijo de Juan y Braulia; Frau Ripoll Manuel, hijo de Miguel y Margarita.

EL FESTIVAL DEL DOMINGO Anteayer tarde a las 6 y media tuvo lugar un festival de natación organizado por el Club de Regatas, al objeto de recaudar fondos para la suscripción del nuevo acorazado "España...".

segundos 1-5. Hortencia Coarasa, C. R., 1 m. 27 segundos. Angelines Coarasa, C. R., 1 m. 31 s. 50 m. espaldas hombres: Valentín Prada, C. N. B., 38 s. 4 1-5. Alberto Moreiras, C. R., 40 s. Gabriel Mas, C. N. M., 40 s. 2 1-5. 5 x 50 relevos hombres: Regatas (Feliu, Pascual, Seguí, Servera, Moreiras) 2 m. 36 s. 8 d. Mallorca (Beltrán, Mezquida, Ascaso, Mut y Vicens) 2 m. 45 s. 3 d. 50 m. braza hombres: Roberto Guardia, C. R., 38 s. 5 d. Bartolomé Capó, C. N. M., 43 s. Guillermo Vicens, C. N. M., 44 s. 3 x 50 estilos hombres: Regatas (R. A. Guardia y Moreiras). Mallorca (Capó, Mas y Mut).

Fut-bol

El próximo domingo en el campo del Patria, contendrán los equipos del S. E. U. y el F. C. Marina (campeón de tercera categoría) para la obtención de una magnífica copa donada por el Excmo. Sr. Gobernador Civil interino.

En Puerto de Pollensa

Organizada por Falange Naval de Puerto de Pollensa, tuvo lugar en la noche del 23 de los cts. en el Salón de La Torre, cedido galantemente por su propietario, una velada patriótica a beneficio de la suscripción iniciada para la construcción del nuevo acorazado España.

Deportivas

Natación EL FESTIVAL DEL DOMINGO Anteayer tarde a las 6 y media tuvo lugar un festival de natación organizado por el Club de Regatas, al objeto de recaudar fondos para la suscripción del nuevo acorazado "España...".

nando en la parte de solista que corrió a cargo del camarada García con final peculiar acierto, cosechando al final tantos aplausos que tuvo que ser repetido. En resumen, un hermoso acto en el que en todo momento vibró un manifiesto entusiasmo patriótico.

MERCADO DE INCA

Día 1.º Julio de 1937. Cebada del país, nueva 45'00 Id. forastera, vieja 50'00 Avena del país, nueva 42'00 Id. forastera, vieja 50'00 Habas para cocer 50'00 Id. ordinarias 49'00 Id. para ganados 48'00 Maíz 60'00

BORN :: Hoy

Presentación en Palma de los dos films ¡Arriba España! — Y — Organización Falangista de Mallorca DOS REPORTAJES GRAFICOS FILMADOS EN MALLORCA La barbarie roja en Porto-Cristo. — Emocionantes escenas de la lucha contra el invasor. — El conde de Rassi y el Teniente Coronel Don Luis García Ruiz en el frente. — Actuación de nuestra heroica aviación legionaria. — Perfecta visión de como dejaron Porto-Cristo las hordas comunistas. — Imponentes manifestaciones en Manico y Palma celebrando el triunfo. La organización falangista de Mallorca. — Actividades de Falange Femenina. — La Falange Marítima en acción. — Festivals gimnásticos en Inca y Palma con asistencia de nuestras primeras autoridades. Grandiosa manifestación falangista. Espléndidas vistas de nuestra isla obtenidas por la aviación legionaria. LOS DOS REPORTAJES MAS SENSACIONALES DEL AÑO Desde el Martes 29 podrá verlos en el CINE BORN Precios de Verano

TEATRO BALEAR

SABADO y DOMINGO Alas sobre el Chaco LUPITA TOVAR y ANTONIO MORENO El mejor film directo en español Unidos venceremos Film de enorme emoción Si tu quieres Graciosísima comedia ¡Tres formidables films! Butaca con entrada 1 Peseta Hay refugios

LA OBRA DEL FALANGISTA

Onésimo Redondo CAUDILLO DE CASTILLA Doctrina—Lucha—Interés 5 pts. ejemplar De venta en la librería José Tous Dr. DEYÁ RULLÁN CIRUGIA GENERAL Consulta de Enfermedades del aparato urinario y de la mujer. Archiduque L. Salvador, 101 de 10 a 1 Teléfono 1960

ALQUILO CASITA

nueva, con muebles, vista espléndida, camino Génova-Porto Pi. Informes: Camino Nuevo, 7, Génova.

Al cerrar la edición

Por qué Italia está junto al General Franco

Publica la "Gazzeta del Popolo" de Turín el siguiente artículo, en su número correspondiente a la fecha de anteayer: Roma, 28, noche La prensa francesa se muestra especialmente alarmada por las conclusiones que sienta el artículo del "Popolo de Italia", en que se prevé la victoria de Franco, y se declara sin subterfugios el apoyo de Italia a los nacionales. No se trata de una novedad y es natural que si vence, como ha de vencer, Franco, también nos sintamos nosotros victoriosos. Si hubiese en Francia y en Inglaterra la misma lealtad que en Italia y allí se huera de la hipocresía como en Italia se huye, no tendría la prensa francesa motivo alguno de alarma. La verdad, que no nos permitiríamos nunca falsear, es la siguiente: 1) Planteada en España la guerra civil, Italia se dispuso a permanecer neutral, completamente neutral. 2) Francia estableció en el acto un acuerdo con los rojos para ayudarles en la lucha. Prueba indestructible de ello es la carta de Fernando de los Ríos que prueba la inteligencia secreta existente entre el firmante, Blum, Cot y Compañía. 3) Rusia se introdujo inmediatamente en la lucha, tratando de asumir un papel decisivo, y de implantar en Madrid y después en Valencia y en Barcelona el centro de un estado bolchevique occidental. 4) Inglaterra proporcionó a los rojos aprovisionamiento y hasta en estos últimos tiempos ha tratado de alimentar la resistencia bilbaína. 5) Frente a las proposiciones italianas para que se mantuviese una neutralidad efectiva, se cerraron las oficinas de recluta de voluntarios, se dispusiera la retirada de los propo-

Bilbao se manifiesta

Bilbao. — En el pueblo de Bilbao reinó una gran animación notándose una gran expansión popular de alegría de pueblo satisfecho que se manifiesta en favor de los patriotas que supieron liberar a Bilbao del yugo separatista e incorporarlo a la nueva España. Se organizó un desfile de bríosas milicias, que para presenciarlo se llenaron las calles de público. Estas milicias que marchaban pensando en Dios y en la Patria. La comitiva del pueblo se congregó en la Ría, donde tenía que celebrarse la inauguración de los puentes construidos por los ingenieros militares para el paso de vehículos que podrán pasar los que tengan una carga de ocho toneladas. Estos puentes estaban engalanados, tremolando nuestra gloriosa enseña. Son ya dos los puentes para vehículos que unen los dos márgenes de la Ría, formando una línea única como se está formando una España única, venciendo a los republicanos que dividieron nuestro suelo. Representaciones de la Junta Técnica, han recorrido toda la zona y han visto la obra destructora del separatismo vasco; han comprobado el resurgir de nuestro pueblo al incorporarse a España. Bilbao, pueblo vasco, corto de palabra, pero ancho de corazón, se ha manifestado para recibir a los generales López Pintó, Orgaz y Solchaga. La vida renace y al incorporarse de nuevo, sufrirá la transformación. El poeta pasará a la historia y el pueblo vasco despertando de todos sus errores del separatismo sabrá cantar por sí sólo las glorias de España. El tren para inaugurar el servicio entre Miranda y Bilbao, llegó de Sevilla a las cuatro de la tarde de ayer. Como antes hemos dicho se había congregado las autoridades y numeroso público para recibir a las autoridades militares y civiles. Se hallaban entre ellos el Alcalde de la villa, con los gestores municipales, el Delegado Provincial de Falange Española Tradicionalista, con el Secretario de dicha organización, los Jefes de Auditoria de Guerra, de Sanidad Militar, Colegio de Médicos y de Abogados, Presidente de la Cámara de Comercio, Colegio de Agentes Comerciales, Jefes de la Columna de Investigación y Vigilancia con su Comisario señor Ferreiro y una representación muy numerosa de los Caballeros del Pilar. La lista de las destacadas personalidades, que yimos en la estación del Norte sería interminable. También estaban allí en la estación los Cadetes, Flechas y Pelayos, formados con sus banderas y bandas de música; también estaban formadas dos centurias de Falange. El tren precedía de Valladolid, pero se formó en Burgos. Venían en él el General de División López Rinto, acompañado de su Estado Mayor; los Generales Orgaz y Solchaga con sus ayudantes; el Coronel don Juan Antonio, alma de las fuerzas que dirigían este servicio; el señor Ferreiro en representación de la Junta Técnica; una comisión de Obras Públicas; Secretario de Guerra señor Montaña y otras muchas personalidades a las que acompañaban una representación del Consejo Ferroviario del Norte de España. Con la comitiva oficial figuraba un redactor del "Diario Vasco". El tren venía de Valladolid como apuntamos en un principio. El Coronel Jefe de Estado Mayor señor Mariano Calderón,

VERANO 1937

TITULOS DE LOS FIGURINES CIBIDOS La Femme Chic Fleurs de la mode La belle parisienne Revue des modes Stard La mode feminini Catalogue des modes Elegances Pratiques Silhouettes feminines De venta en la librería José Tous EL SUR DE ESPAÑA EN LA RECONQUISTA DE MADRID por SANCHEZ DEL ARCO De venta en la librería José Tous NODRIZA JOVEN Informes: Calle París, número 14. Luchamayor.

MOSCAS Y MOSQUITOS son insectos causantes de múltiples enfermedades. Extermínelos con CRYSAN FARMACIA RUBI Sindicato, 146.—Tel. 2610.—Palma.